



## JOYEUSES PÂQUES DE RÉSURRECTION!



Nous en sommes déjà au cinquième dimanche du Carême. Notre marche nous approche de plus en plus de l'affrontement ultime entre Jésus et les puissants de son temps, ces femmes et ces hommes qui refusent de voir le monde autrement, ces personnes qui défendent leur manière de vivre et leurs intérêts, trop souvent aux dépens des personnes qui soupirent pour les miettes de pain de la table ou quelques gouttes d'eau. Qu'il est difficile de laisser nos privilèges de nantis pour assurer un meilleur partage des biens de notre terre, des biens prévus pour toutes et tous, non seulement une petite minorité.

Jésus sent bien ce qui vient. "Mon âme est bouleversée." Demandons-nous simplement en ce dimanche ce qui nous bouleverse. La perte de nos avantages? L'obligation de revoir notre style de vie pour assurer un avenir à notre planète? La nécessité de changer nos priorités pour vivre plus en harmonie avec les valeurs de l'Évangile, celles de la justice et de la paix, celles de la tendresse et de la communion? Qu'est-ce qui nous bouleverse? Les bombardements des civils en Syrie? Les attaques turques contre les Kurdes? Les décisions haineuses du président de l'empire américain? Le manque d'accès à l'éducation pour des millions d'enfants, principalement les jeunes filles? Oui, vraiment qu'est-ce qui nous bouleverse? Ou en d'autres mots qu'est-ce qui nous atteint dans notre indifférence? Qu'est-ce qui nous émeut, qui fait "vibrer nos entrailles"?

Con la colaboración de:

Comme Jésus, osons aller de l'avant! Osons croire en une vie différente! Osons de petits gestes qui manifesteront notre désir de relations basées sur le partage, l'équité et le précieux apport de chacun à l'évolution de notre monde! Nous pouvons vivre dans l'assurance d'être aimés. Jérémie le redit : "Je serai leur Dieu, ils seront mon peuple." Nous sommes de ce peuple. Manifestons-nous en ardents amoureux de la vie, tout spécialement celle des appauvris de notre terre, les aimés de Dieu, les orphelins-veuves-immigrants de notre temps!

Bonne route! Soyons en communion!

Dimanche, 18 mars 2018.

Jean-Marc St-Jacques, c.s.v.  
Responsable général SPV

## LE PAPE FRANÇOIS AU PÉROU

### VISITE APPRÉCIÉE ET SOLIDAIRE

Du 18 au 21 janvier le Pape François a visité le Pérou. Au-delà de tout protocole et du débordement d'émotions, François s'est positionné du côté des personnes et des peuples qui luttent pour leur dignité. « Nous devons rompre le paradigme historique qui considère l'Amazonie comme la réserve inépuisable des États sans tenir compte de ses habitants ».

En effet, François commença sa visite par la RENCONTRE avec les peuples de l'Amazonie à Puerto Maldonado. « J'ai voulu commencer ma visite au Pérou ici, Jusqu'à ce lieu, au sud de l'Amazonie péruvienne ». Plusieurs peuples des Andes ainsi que bien des mouvements sociaux et ecclésiastiques de tout le pays s'y sont donné rendez-vous.

Plus qu'imposer des dogmes et marquer une relation verticale et hiérarchique, François a démontré qu'il a comme principaux interlocuteurs les peuples autochtones. Dans ses trois discours à Puerto Maldonado, tant lors de sa rencontre avec les peuples de l'Amazonie comme lors de la rencontre avec l'« Institut Jorge Basadre » et de sa visite au Foyer d'enfants « Le Petit Prince », le Pape François récupérait quasi textuellement les phrases et les expressions que les habitants-es lui avaient exprimées dans leurs paroles de bienvenue, comme nous l'ont rappelé Jessica y Héctor : « c'est le cri des gens qu'on a fait taire en leur quittant le droit à la parole ». Et puis, en se référant à l'éducation comme pont et générateur de culture de la rencontre. « engagement intégrateur et inculturé qui assume, respecte et intègre comme un bien de toute la nation sa sagesse ancestrale », comme le signale María Luzmila. Deux citations entre plusieurs autres possibles.



Santiago Manuín, líder awajún herido en Baguazo, invistiendo al papa Francisco.

Bien que l'on pensait que le colonialisme était disparu depuis 200 ans, François nous éveille « devant les nouveaux colonialismes » que se manifestent, pour une part, dans la néo-extraction et la forte pression de la part de grands intérêts économiques, concrétisant su avidité dans le pétrole, le gaz, le bois, l'or, les mono-cultures agroindustrielles. Pour d'autre part, la menace contre leurs territoires vient de la perversion de certaines politiques que promeuvent la « conservation » de la nature sans tenir compte de l'être humain et, en concret, de vous mes frères amazoniens qui habitez ces terres. »

En plus de ces références contre les frères jumeaux du machisme et du cléricalisme, et aussi contre l'auto-référence, la visite de François au Pérou fut pleine de gestes significatifs de rapprochement des personnes qui l'attendaient, autant dans les différentes rencontres à Lima comme à Trujillo. En tous les cas, ce sont les gestes d'un pape qui « sent le peuple » qui lutte pour sa dignité, avec une pure saveur d'Évangile.

David Cuenca, CSV.

## ÉTUDIANTS DU COLLÈGE CHAMPAGNEUR EN VISITE À COLLIQUE.

26 étudiants et enseignants du Collège Champagneur de Rawdon, Québec-Canada, ont visité Collique du 22 février au 5 mars afin de vivre une expérience de coopération et d'échange de leur vécu avec les habitants (enfants, jeunes et adultes) de l'environnement humain « San Camilo », situé dans les hauteurs d'une colline de la 4<sup>ème</sup> zone de Collique. Pendant ces 10 jours, ces jeunes canadiens de 14-16 ans ont collaboré dans la construction d'un local communautaire de la dite communauté, en montant les matériaux, nettoyant les ordures et toute la zone en plus d'avoir financé les matériaux et grande partie de la main d'œuvre, le reste étant fait par les habitants du lieu dans un travail communautaire. Ce fut une excellente expérience pour les dirigeants et les familles de ce lieu et leur départ a suscité de l'émotion pour tous. Ce local communautaire est demeuré au niveau d'une première étape de construction (les murs, les colonnes et le toit de feuilles de zinc). Une seconde étape sera nécessaire pour les portes, les fenêtres, le plancher, les connections d'eau et d'électricité, etc.)



## SPV A RÉALISÉ SON ASSEMBLÉE NATIONALE

Les 16 et 17 février s'est réalisé l'Assemblée Nationale du SPV-Pérou à Lima. Ont assisté des délégués de Cutervo-Cajamarca, Comas et Collique. L'Assemblée fut un espace pour réviser le cheminement du mouvement et travailler et approuver le plan de travail du SPV-Pérou 2018. La coordination nationale s'était réunie antérieurement à Cutervo en novembre 2017 afin de travailler des stratégies pour dynamiser les communautés cette année et obtenir un meilleur approfondissement de la mission. Rome ne s'est pas fait en un jour! Allons! Courage collègues du SPV-Pérou!



## ENFANTS JOURENT DU «COLLIVERANO» (ÉTÉ À COLLIQUE)

Enfants de 7 à 10 ans ont participé à un cycle d'ateliers organisé par le Centre Saint-Viateur entre le 29 janvier et le 28 février, profitant des vacances scolaires d'été au Pérou. Ce furent 12 sessions au cours **desquelles** on a travaillé des activités récréatives, artistiques, de communication, pâtisserie, naturalisme et autres dans un cadre de bien vivre. Le 28 février on fit une exposition des travaux réalisés par les enfants en présence des pères et mères de famille et de quelques invités.



[ Juan Vilcabana ]

## UNE ÉQUIPE, UNE COMMUNAUTÉ!

Décrire notre expérience au Pérou est irréaliste, car il est impossible d'employer des mots pour relater ce que nous avons vécu pendant deux semaines. Notre départ, comme notre retour, fut très déstabilisant, et jamais nous n'aurions imaginé quelque chose de semblable. Il faut dire que nous avons passé deux semaines dans ce milieu, mais cela fait plus de dix mois que notre groupe se prépare à ce projet, et encore plus longtemps que le Collège Champagnieur fait affaire avec les Clercs de Saint-Viateur afin que ce voyage se concrétise.

Le projet nous a non seulement permis de découvrir une communauté merveilleuse, un coin de pays magnifique et des gens qui définissent la générosité, mais il nous a également appris beaucoup de choses sur nous-mêmes, en tant que groupe comme en tant que personne. Lorsqu'on a pris part au voyage, personne ne savait ce qui nous attendait. On percevait l'expérience avec excitation, mais avec appréhension aussi, car le Pérou nous était totalement inconnu et les gens avec qui on allait partager notre séjour l'étaient aussi.



Les campagnes de financement nous ont permis à la fois d'amasser, dollar par dollar, l'argent nécessaire à la construction, mais aussi de développer une chimie de groupe. À force de s'entraider pendant des mois, on a construit une équipe soudée qui s'est encore plus solidifiée durant les deux semaines inoubliables que nous avons passées au Pérou. On a mis les pieds dans le projet chacun pour soi, mais on en est ressorti comme une équipe.



Dès notre première journée au Pérou, notre complicité de groupe déjà bien ancrée a accueilli les personnalités colorées de Betty, de Melisa ainsi que de leurs enfants. Les sourires contagieux ainsi que le charabia quasi incompréhensible de ces derniers nous permettaient de nous attacher encore plus à la communauté, qui débordait d'enthousiasme et de bienveillance.



Quand nous sommes arrivés sur le chantier, il était difficile de déterminer s'il y avait un chef qui dirigeait, car tous mettaient également la main à la pâte. Il était beau de les voir travailler en équipe; chacun était capable de tout faire et de s'entraider, et même les enfants et les femmes venaient soutenir l'équipe. C'est à ce moment-là que nous avons réalisé qu'ils avaient aussi besoin de notre aide, et un sentiment de fierté et de compassion s'est établi au sein de notre équipe. Nous n'imaginions pas que nous aurions eu un si gros impact sur la communauté, mais, à la fin des deux semaines, en voyant les visages pleins d'émotions des gens qui assistaient à l'inauguration du centre communautaire, et le président de San Camilo qui, ému, nous remerciait d'avoir aidé le village, nous avons réalisé que nous avons fait partie d'un projet beaucoup plus grand que nous-mêmes.

Pour ces raisons, durant les deux semaines, une montagne de sentiments s'est formée en nous. Pour le retour chez nous, ces sentiments sont toujours présents et le resteront probablement à jamais. Chaque membre de notre équipe avait sa petite anxiété envers l'expérience, mais selon nous, ce qui fut le plus magique, c'est que lorsqu'on est arrivé chez les Clercs, une impression de chez soi nous a tous entraînés dans un réconfort inattendu qu'on doit à leur accueil chaleureux.

Le voyage nous a aussi permis d'en apprendre beaucoup sur notre force de caractère. Transporter les matériaux, marcher chaque jour de chez les Clercs jusqu'au chantier (un trajet qui nous semblait de moins en moins épuisant à mesure que les jours passaient), combattre la fatigue et pour certains la maladie; tout cela a installé de la fierté et de la volonté inébranlable dans chacun de nous, surtout lorsque nous avons constaté, lors de la dernière journée, l'ampleur du travail accompli. On a pu déceler dans tous les membres de l'équipe un trait de caractère qui contribuait au bon fonctionnement du travail, et c'est ce qui rendait l'expérience merveilleuse. On s'est poussé hors de nos zones de confort, et cela a fait en sorte que les journées passées sur le chantier en valaient réellement la peine.



Bref, nous nous souviendrons toujours de notre expérience au Pérou. Jamais nous n'oublierons notre travail acharné, nos fous rires sur le chantier, la vue magnifique que nous avons des montagnes, l'accueil chaleureux de la communauté, le sourire constant des enfants comme celui des travailleurs, l'excellente nourriture des cuisinières, la générosité de Betty et de sa famille, mais surtout le bonheur que nous avons ressenti dès notre arrivée, lorsque nous savions déjà que le Pérou allait être notre deuxième maison. Le voyage, ce fut deux semaines qui ont passé en un claquement de doigts, mais qui nous suivront toute notre vie.

Texte par Anaïs Drapeau-Letort et Ariane Dupuis, élèves de secondaire V de Rawdon.

## NOUVEAU DIRECTEUR DE FE Y ALEGRÌA 69



Fe y Alegria 69-Saint Viateur de Cutervo commence sa nouvelle année scolaire avec un nouveau Directeur Général dans la personne de David Cuenca, en remplaçant Claude Chouinard. Dans la direction de Formation et Bien-être et la direction académique continuent la professeure Luzbella Aguilar et le professeur Lidio Vásquez respectivement.

De même, cette année s'intègre dans la personnel enseignant le Frère Barthélémy Kouassi en tant que professeur d'Éducation religieuse au niveau secondaire.

Il assume également la coordination pastorale, appuyé par une équipe d'enseignants et d'étudiants.

Lors de l'ouverture de l'année scolaire réalisée le 12 mars étaient présents le Directeur de l'UGEL (Unité de Gestion Éducative Locale), le sous-préfet de la province, le commandant du commissariat de police et la cheffe de la sécurité du citoyen de la municipalité provinciale.

## RADIO FE Y ALEGRÌA-SAINTE VIATEUR

Claude Chouinard dirige l'installation de la Radio Saint-Viateur-F.M., propriété de notre Institution. Tant la direction comme la production radiale seront à charge des étudiants. Il s'agit d'approfondir la proposition pédagogique participative et démocratique, où les protagonistes principaux sont les étudiants-es, orienté-es par le leadership de la Municipalité Scolaire.



## MAISON SAINT VIATEUR

Au niveau communautaire, cette année est assez spéciale selon différents points de vue. Le retour au Canada de Claude Chouinard, l'incorporation de David Cuenca comme directeur général du collège, la continuation des engagements pastoraux au Collège, à la Paroisse et à l'Institut D'Études Pédagogiques, ce sont les défis



que nous avons à affronter cette année. Sans aucun doute, cela nous invite à redoubler nos efforts et notre détermination, spécialement en solidarité pour un avenir meilleur. Parce que nous sommes convaincus que seul le travail paye. Notre communauté a l'intention aussi d'avancer davantage avec le SPV (Service de Préparation à la Vie), qui a repris cette année avec une vie plus fraternelle et engagée avec des enfants, des jeunes et des adultes de notre belle ville de Cutervo. Dans le SPV nous continuerons avec l'axe thématique de l'équité de genre. Pour autant nous travaillerons cela en harmonie toute l'année.

[Barth Kouassi, CSV.]

## VIATORCITOS SE SOLIDIFIE

Après 3 ans d'expérience, le Centre de Stimulation Précoce Viatorcitos commence son étape de solidification. Pour ce faire, il révisé la pédagogie Regia Emilia, en relation avec la pédagogie et la méthodologie de l'éducommunication qui compte déjà sur plusieurs années d'expérience en éducation y communication populaires.

Cela suppose faire quelques retouches dans l'infrastructure, dans l'image institutionnelle et dans la campagne de diffusion pour la convocation des enfants (2 sexes) pour le service d'attention régulière de mars à décembre et se consolider comme un agent de génération de fonds à partir du champ d'une éducation humaine et chrétienne.

Dans cette nouvelle étape de Viatorcitos, Yésica Príncipe Condezo a assumé la direction. Elle est licenciée en éducation initiale et est accompagnée d'une équipe de professeures et d'auxiliaires. Cette année commence avec 35 enfants des 2 sexes dans l'avant- midi. Peu à peu s'ajouteront d'autres services dans l'après-midi.

Nous remercions Karen Lezma Quincho qui a dirigé ces 3 premières années de lancement et d'ouverture de Viatorcitos, conjointement avec l'équipe humaine du Centre d'Éducommunication Saint -Viateur, auquel est rattachée cette œuvre.



## EN YUNGAY

## INAUGURATION DE NOUVEAUX SALONS DE CLASSE AU CEBA (ÉDUCATION AUX ADULTES) SAINT -VIAEUR DE CARAZ

Le 3 mars, lors d'un acte simple et émotif, furent inaugurés les nouveaux salons de classe du CEBA (Centre d'Enseignement de Base pour Adultes) Saint-Viateur de Caraz, sous l'égide de l'Association Viateur Yachatskuqkuna Ayllukashqa (lieu d'éducation de la communauté).

Conjointement aux étudiants et professeurs et avec la présence de l'équipe SERSO Euskalerrria, qui

suivirent tous avec joie et respect l'acte de célébration programmé par le directeur général des CEBA Saint-Viateur, la rencontre a tenu un caractère familial, faisant ressortir l'esprit de la famille viatorienne.

Ne manquèrent pas les paroles de remerciement du directeur et du président promoteur et de reconnaissance des étudiants, de SERSO ainsi que de l'Association pour pouvoir compter sur de meilleures conditions dans ces nouveaux salons, et cela après 15 ans . Mentionnons également que cette œuvre est partie du projet éducatif viatorien qui bénéficiera dans l'avenir à des enfants (2 sexes), des jeunes de la province de Huayllas et de ses districts. Nous avons déjà présenté une demande officielle à l'instance du Ministère de l'Éducation pour amplifier notre service pour l'Éducation initiale, primaire et secondaire des mineurs. Le charisme viatorien est présent à Yungay, Caraz y Carhuaz en vue d'une société nouvelle , juste et solidaire.



Fidel Mendoza

## CHRONIQUE DE FE Y ALEGRIA 11

Ayant à peine commencé l'année scolaire dans notre Institution Éducative Fe y Alegria-11 dans Collique, nous entrons déjà dans la 2<sup>ème</sup> semaine.

Demeurent déjà lointaines les capacitations de préparation pour le bon commencement de l'Année Scolaire organisées par l'Administration Éducative locale pour les directeurs, le travail de recherche et de sélection du personnel enseignant, les travaux de maintenance qui se réalisèrent dans les mois de janvier et février. Et grâce à Dieu on a pu terminer le tout à temps, même si nous avons ressenti les dérangements occasionnés par les pères de famille pendant la période d'enregistrement.

Entre les mois de janvier et février nous avons offert les cours de vacances pour les nouveaux étudiants du primaire et du secondaire et pour ceux qui veulent travailler les cours manqués afin de récupérer. La campagne d'immatriculation s'est réalisée en octobre pour les étudiants du primaire et au mois de janvier pour les autres étudiants. Nous avons toujours une très forte demande de familles que nous ne pouvons pas satisfaire, même si nous le voulions, par manque de locaux au Collège. Comme en l'année 2017 nous maintenons 21 salles de classe au primaire et 16 au secondaire, réparties entre l'avant-midi et l'après-midi (8.00-12.50 et 13.10-18.00)



Au milieu de février, les directeurs des centres éducatifs de Fe y Alegria avons participé à la rencontre annuelle de 4 jours qui eut comme thème principal la Formation Éthique des personnes. A Fe y Alegria on a toujours parlé de former en valeurs à partir de notre proposition. L'identité religieuse ne nous a pas toujours aidé à problématiser sérieusement les défis de former réellement et profondément à l'éthique et aux valeurs dans une société tellement diversifiée et dans un environnement si pauvre et défavorisé. Nous comprenons que seulement avec une masse critique de citoyens éduqués comme sujets éthiques nous pourrions fonctionner comme une vraie démocratie.

Le 2 mars, l'équipe directif a reçu dans la joie les enseignants de notre institution éducative, en leur souhaitant la bienvenue et en leur faisant sentir que nous les apprécions et aimons. Ainsi à partir de cette date jusqu'au 12 mars, quand sont arrivés les étudiants, nous avons travaillé ferme en commissions ou par étapes et cycles pour préparer tout ce qui se réfère au bon commencement de l'année scolaire. Chaque matin on commençait par la prière préparée par une commission et on continuait dans l'amphithéâtre pour les réunions collectives, et par la suite dans les différents salons ou lieux de travail.

Durant les fins de semaine avant l'entrée des étudiants et dans les premiers jours de mars, nous avons convoqué les pères de famille pour réaliser des travaux de nettoyage, de peinture des classes, murs et escaliers. Les familles, dont le fils ou la fille entre pour la première fois, doivent accomplir 4 jours de travail avant le premier jour de classe.

La bienvenue des étudiants tant de l'avant-midi comme ceux de l'après-midi se fit de manière festive et colorée. On les a reçus avec des applaudissements et des vivas en arrière de la porte principale du collège, avant la formation dans le patio, pour célébrer le commencement de l'année scolaire avec la prière, l'hymne national et l'hymne de Fe y Alegria, en plus d'une chanson préparée par les professeurs.

Profitant du fait que cette année marque les Noces d'Or de Fe y Alegria 11, nous avons changé l'uniforme collégial, donnant satisfaction ainsi à plusieurs demandes de changement de modèle, tant de la part des étudiants que des pères et mères de famille.



[ Metxu Salazar, CSV. ]

## NOTICIAS

### VIZCARRA ASSUME LA PRÉSIDENTENCE AU PÉROU

Martin Vizcarra Cornejo (55 ans), ingénieur civil de profession, a assumé la Présidence de la République du Pérou le 23 mars, après qu'eut présenté sa démission Pedro Pablo Kuczynski (PPK) pour la diffusion de vidéos où apparaissent différents ministres et fonctionnaires du gouvernement que négociaient l'achat de votes pour éviter que le Congrès national déclare la vacance de la présidence de Kuczynski pour incapacité morale.

Pour Salomon Lerner Febres, ex-président de la Commission de la Vérité et de la Réconciliation (CVR), PPK n'a jamais compris les raisons pour lesquelles il fut élu en 2016. « On lui exigeait qu'il marque une claire distance avec un groupe politique qui nous rappelait une période obscure de notre histoire mais, durant la durée de son mandat, il s'efforça d'être en bonne relation avec eux, bien qu'ils faisaient de grands efforts pour nous rappeler les injustices de la décennie de 1990 »

Lerner rappelle également que PPK s'était engagé à ne pas gracier l'ex-président-dictateur Alberto Fujimori, « qui ne remplissait pas les conditions pour se mériter une grâce présidentielle, et qui termina en le faisant au moyen de toute une série d'irrégularités qui sont objet d'étude par la Cour Internationale des Droits Humains ».



Imagen: Diario El Comercio

Différents analystes coïncident en affirmant que la crise politique du Pérou a son origine dans la corruption généralisée de la classe politique, tant de la gauche comme de la droite. Plus que la défense des principes, s'est imposée la défense des intérêts économiques, dans l'utilisation du publique à faveur du privé, surtout dans les grandes entreprises.

Dans ce cadre, Vizcarra devra continuer son mandat jusqu'au 28 juillet 2021.

[ David Cuenca, CSV. ]

# NOUVELLES BRÈVES

---

- **Visite du provincial et d'un conseiller**

Le provincial du Canada, Néstor Fils-Aimé et le conseiller Yvon Rolland feront une visite à la Fondation du Pérou du 17 au 27 avril. Ils auront l'opportunité de rencontrer les religieux et associées et de visiter les œuvres de Collique et de Cutervo.

- **Réunion du CLAC**

Les supérieurs qui sont membres du Conseil Latino-Américain et des Caraïbes auront leur réunion du 1 au 4 mai à Lima. La réunion se tiendra à la Maison Saint-Viateur de la 2<sup>ème</sup> zone de Collique. L'hôte est Benoit Tremblay, supérieur de la Fondation du Pérou.

- **Visite de l'équipe de SERSO (Service de solidarité du Pays Basque, Espagne)**

À l'occasion de l'inauguration des salons du Collège Saint Viateur à Caraz (dans les environs de Yungay), une équipe de SERSO, dirigée par Tomas Aramberri, a visité la Pérou du 16 février au 7 mars. Ils ont visité également d'autres œuvres viatoriennes à Collique et quelques autres qu'appuie Serso.

- **Séminaire d'éducation et de droits des enfants des deux sexes.**

Du 1 au 7 février s'est réalisé à Athènes, en Grèce, le Séminaire sur l'éducation et les droits des enfants des deux sexes, comme partie du projet financé par l'Union Européenne. En sa qualité de Directeur Général du Centre d'Éducommunication Saint Viateur, David Cuenca a participé à cet événement.

- **Stage de Julien Rainville**

Le Père Julien Rainville, c.s.v., sera au Pérou du 25 avril au 27 juin. Sa résidence sera à la Maison Saint-Viateur de la 2<sup>ème</sup> zone de Collique, avec la communauté de Metxu Salazar et Benoit Tremblay.

- **Étudiants du Collège Bourget**

Le 29 mars arriveront à Lima un groupe d'étudiants du Collège Bourget dirigé par Annie Perreault, associée viatorienne. Depuis plusieurs années, un groupe d'étudiants de ce Collège vient chaque année à Lima pour découvrir d'autres réalités et prêter quelques services d'assistance.

- **Evêques péruviens élisent leur nouvelle présidence**

Durant l'assemblée des premiers jours de mars, la Conférence Épiscopale du Pérou a élu comme président Monseigneur Miguel Cabrejos Vidarte, archevêque de Trujillo. À la première vice-présidence demeure Monseigneur Pedro Barreto Jimeno, archevêque de Huancayo et à la seconde vice-présidence est élu Monseigneur Robert Francis Prevost, évêque de Chiclayo. C'est une période de 2018-2020.

- **Élection de la Direction de la CONFER du Pérou**

Durant l'assemblée extraordinaire des supérieurs majeurs de la Conférence Religieuse du Pérou, réalisée le 20 mars, fut élue la direction pour la période 2018-2020, sous la présidence de Raúl Parinachi, religieux-prêtre des Sacrés Cœurs. (de Picpus).